

## Alrededor de 47% de los niños que trabajan no recibe salario (El Financiero 12/06/12)

Alrededor de 47% de los niños que trabajan no recibe salario (El Financiero 12/06/12)Zenyazen FloresMartes, 12 de junio de 2012Un tercio está en el sector agrícola, una de las áreas más peligrosas.El 35% aporta toda o una parte de su ingreso al hogar.En el mundo, 215 millones labora para sobrevivir. - MÁS DE 3 MILLONES DE NIÑOS TRABAJADORES Se calcula que en México alrededor de 47 por ciento de los más de tres millones de niños y niñas de entre cinco y 17 años de edad que trabajan no reciben salario por la labor que realizan, mientras que del resto de infantes que sí percibe ingresos, 42.6 por ciento no ganan más de dos salarios mínimos. Esto se debe a que de los menores trabajadores un tercio labora en el sector agrícola, una de las áreas más peligrosas para laborar a cualquier edad y donde hay precariedad salarial incluso para la población adulta. Asimismo, el hecho de no recibir un salario por trabajo desempeñado se atribuye a que otro tercio de los menores se desempeña como empleados, comerciantes, ayudantes generales en negocios familiares o efectuando labores domésticas. El Módulo de Trabajo Infantil 2009, elaborado por la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) y el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), indica que 35 por ciento de los niños trabajadores aportan toda o una parte de su ingreso al hogar. De hecho, los datos revelan que en 33 por ciento de los casos se tendría un efecto económico sobre el hogar si los niños dejaran de trabajar. En el contexto del Día Mundial Contra el Trabajo Infantil, la Organización Internacional del Trabajo (OIT) sostiene que "no hay lugar para la complacencia cuando 215 millones de niños en el mundo siguen laborando para sobrevivir, y más de la mitad de ellos están expuestos a las peores formas de trabajo infantil, incluyendo la esclavitud y la participación en conflictos armados". Organizaciones civiles denuncian que a pesar de que el gobierno federal ha emprendido diversas acciones para erradicar el trabajo de las niñas y niños, en especial de jornaleros, las cifras oficiales continúan siendo "alarmantes", y se corre el riesgo de que se agudicen por las condiciones de vulnerabilidad en las que laboran sus padres y hermanos. Y es que 27 de cada cien niños incorporados al trabajo se desempeñan en actividades económicas con "alto riesgo" de accidentes y enfermedades, debido a que se ocupan en centros de trabajo como la calle, el campo, andamios, minas, basureros o bares, lugares donde hay ruido excesivo y humedad o se labora con herramientas y productos químicos peligrosos. Grupo vulnerable Cifras del Módulo señalan que 893 mil niños y niñas trabajan en el sector agropecuario. Según datos de la organización Tlachinollan y el Consejo de Jornaleros Agrícolas de la Montaña, 59 por ciento de esos infantes trabajan de manera directa en el campo como jornaleros o jornaleras agrícolas. "Este lamentable escenario se agrava cuando las niñas y los niños siguen laborando en condiciones que ponen en riesgo su salud, su integridad e incluso su vida. "De 2007 a octubre de 2010 Tlachinollan ha documentado la muerte de siete menores de edad en los campos agrícolas, tres eran niños y cuatro niñas." Al respecto, la UNICEF señala que los hijos e hijas de los jornaleros agrícolas son un grupo especialmente vulnerable, pues se estima que 44 por ciento de sus hogares cuentan con al menos un niño o niña trabajador, y sus ingresos se acercan a 41 por ciento del total familiar. Entre las principales razones por las que los menores laboran están que en su hogar necesitan de su trabajo (27.2 por ciento en el caso de los niños y 31.5 por ciento de las niñas), requieren dinero para pagar su escuela o sus propios gastos (22.2 y 25.9 por ciento, respectivamente), para aprender el oficio (23.7 y 13.2, en el mismo orden).